

**Unort oder Lebenswelt?
Debatte (des BA 18) mit Green City e.V.**

BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01869 der Bürgerversammlung
des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching vom 16.11.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14 – 20 / V 10884

1 Anlage

**Beschluss des Bezirksausschusses des 18. Stadtbezirkes Untergiesing-Harlaching
vom 20.02.2018**
Öffentliche Sitzung

I. Vortrag der Referentin

Die Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching hat am 16.11.2017 die als Anlage beigefügte Empfehlung Nr. 14-20 / E 01869 beschlossen. Darin wird beantragt, dass der Bezirksausschuss 18 aktiv eine Veranstaltung u.a. mit Green City e.V. und Multiplikatoren des BA 18 organisieren solle. Ziel der Veranstaltung sollte es sein, „dem Empfinden der Bewohnerinnen und Bewohner eine Plattform zu bieten und über die unterschiedliche Wahrnehmung über örtliche Gegebenheiten zu debattieren.“ Wegen des anhaltenden „Verwertungsdrucks, der über dem Viertel schwebt“, sei ein Dialog über Veränderungsprozesse wichtig.

Die Empfehlung betrifft einen Vorgang, der nach Art. 37 Abs 1 GO und § 22 GeschO des Stadtrates zu den laufenden Angelegenheiten zu zählen ist. Da sich die Bürgerversammlungsempfehlung auf eine Veranstaltung des Bezirksausschusses 18 bezieht, ist diese nach Art. 18 Abs. 4 GO i.V. m. § 2 Abs. 4 Bürger- und Einwohnerversammlungssatzung bzw. § 9 Abs. 4 der Bezirksausschuss-Satzung vom zuständigen Bezirksausschuss zu behandeln.

Die Organisation bzw. Durchführung einer Veranstaltung, um eine Debatte im Sinn der Bürgerversammlungsempfehlung zu führen, kann als sogenannte „eigenen Veranstaltung“ durch den Bezirksausschuss 18 – Untergiesing-Harlaching konzipiert werden, der aus diesem Grund um eine Stellungnahme zu dieser BV-Empfehlung gebeten wurde. Der Bezirksausschuss hat darin vorab sein Unbehagen über die Wortwahl bei der Benennung des Antrags zum Ausdruck gebracht. Aus Sicht des Bezirksausschusses 18 verdient kein Ort im Stadtbezirk die Bezeichnung „Unort“, zumal im Antrag kein konkreter Ort benannt werde.

Unabhängig davon sieht sich der Bezirksausschuss 18 im ständigen Dialog mit den Bewohnerinnen und Bewohnern des Stadtbezirks und bietet eine Vielzahl von Möglichkeiten, Themen zu diskutieren und Anliegen einzubringen. So kann vor allem auch der Tagesordnungspunkt „Anwesende Bürgerinnen und Bürger“ zu Beginn einer jeden Tagesordnung der monatlichen Sitzungen des Gremiums genutzt werden, um in den Austausch mit dem Bezirksausschuss zu gehen. Zusammenfassend betrachtet der Bezirksausschuss 18 die Diskussionskultur zwischen Bürgerinnen bzw. Bürgern und dem Bezirksausschuss als gut ausgeprägt, so dass es zu deren Vertiefung keiner öffentlich geführten Debatte mit Vereinen wie beispielsweise Green City e.V. bedarf.

Dem Verwaltungsbeirat der Abteilung für Bezirksausschussangelegenheiten, Herrn Stadtrat Kaplan, ist ein Abdruck der Sitzungsvorlage zugeleitet worden.

II. Antrag der Referentin

1. Von der Sachbehandlung – laufende Angelegenheit (§ 22 GeschO) – zur BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01869 wird Kenntnis genommen, wonach die Durchführung einer Veranstaltung u.a. mit Green City e.V. und Mitgliedern des Bezirksausschusses 18 als nicht erforderlich betrachtet wird.
2. Die BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01869 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching vom 16.11.2017 ist damit satzungsgemäß behandelt.

III. Beschluss nach Antrag.

Der Bezirksausschuss des 18. Stadtbezirkes der Landeshauptstadt München

Die Vorsitzende

Die Referentin

Clemens Baumgärtner
Vorsitzender des BA 18

Christine Strobl
3. Bürgermeisterin

IV. Wv. D-HA II/BA

zur weiteren Veranlassung.

Die Übereinstimmung des vorstehenden Abdrucks mit dem Original wird bestätigt.

An den Bezirksausschuss 18

An das Direktorium – Dokumentationsstelle

An das Direktorium HA II – BAG Ost (dreifach)

An das Referat für Stadtplanung und Bauordnung

An das Revisionsamt

An die Stadtkämmerei

An das Stadtarchiv

z.K.

Am

Direktorium HA II/BA